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Stadt Werneuchen 1 

Ausschuss für Wirtschaft und Soziales der Stadt Werneuchen 2 

_________________________________________________________________________________ 3 

Niederschrift zur 9. Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft und Soziales der Stadt 4 

Werneuchen 5 

_________________________________________________________________________________ 6 

Werneuchen, 01.10.2020 7 

Ort: Adlersaal, Berliner Allee 18a, 16356 Werneuchen  8 

Tag: 28.09.2020  9 

Beginn: 19:00 Uhr  10 

Das Gremium umfasst 5 Mitglieder.  11 

Anwesend sind: 12 
Frau Elfi Gille  
Herr Thomas Gill  
Herr Alexander Horn  
Herr Matthias Köthe  
Frau Angelika Adam  

Herr Imre Kindel  
Herr Siegfried Landesfeind  
Frau Alin Pfeffer  
Frau Anne-Kathrin Ringel  
 

Abwesend sind: 12 
Herr Oliver Asmus  
 
Gäste: Herr Kulicke, Frau Hupfer, Frau Winter (beider Verwaltung), Herr Seifert (Juko), 13 

Herr Krakau (MOZ), Herr Meyer (Ortsvorsteher Seefeld), Herr Jeran, Herr Geske 14 
(Regionalpark), 6 Bürger  15 

Protokollantin: Frau Sperling 16 
________________________________________________________________________________ 17 

Tagesordnung: 18 

Öffentlicher Teil 19 
TOP Betreff 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 17.08.2020 
3 Bestätigung der Tagesordnung 
4 Einwohnerfragestunde 
5 Beschluss über Geschwindigkeitsbegrenzung der Ortsdurchfahrt Weesow 
6 Resolution: RB 25 (Wriezener Bahn) Streckenabschnitt Werneuchen - Tiefensee ab Ende 

2024 wieder in Nutzung nehmen 
7 Schaffung eines Verbindungswegs zwischen Breite Straße und B158 (Stienitzpark Ab-

schnitt 1) 
8 Beschluss zum Beitritt der Stadt Werneuchen zum Bündnis Seebrücke – Städte sicherer 

Häfen 
9 Beratung Prioritätenliste der Stadt Werneuchen 2021 - 2022 
10 Fortschreibung Radwegekonzeption 
11 Auswertung Jugendetat 2020 
12 Beratung zur Erstellung eines Reitwegenetzes in der Stadt Werneuchen 
13 Abgeordnetenfragestunde 
14 Mitteilungen der Verwaltung 
15 Schließung der Sitzung 

Niederschrift: 20 

Öffentlicher Teil 21 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwe-22 
senheit und der Beschlussfähigkeit 23 

Frau Gille eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und 24 
die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. Es sind 4 von 5 Mitgliedern anwesend.    25 
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TOP 2 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 17.08.2020 26 
Frau Ringel vermisst die Antwort auf die Frage aus der Einwohnerfragestunde Zeile 31. Diese wurde 27 
unter „Mitteilungen der Verwaltung“ beantwortet.      28 

Ja-Stimmen: 3  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 1   29 

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung 30 

Ja-Stimmen: 4  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   31 

TOP 4 Einwohnerfragestunde 32 
Herr Pieper fragt nach dem Stand des Spielplatzes in Stienitzaue. Frau Hupfer erläutert den Sach-33 
stand. 34 
Herr Meyer möchte zum TOP 7 wissen, was mit erster Planungsstufe gemeint ist. Ist das der Einstieg, 35 
um den Stienitzpark umzusetzen? Herr Gill antwortet, dass mit einem Abschnitt angefangen werden 36 
soll, um in der Sache voranzukommen. 37 

TOP 5 Beschluss über Geschwindigkeitsbegrenzung der Ortsdurchfahrt Weesow 38 
Herr Gill möchte im Beschlusstext die Formulierung „Ortsdurchfahrt von Willmersdorf nach Werneu-39 
chen“ gestrichen haben, da die Regelung sonst nur eine Fahrbahnseite betrifft. 40 
Frau Ringel regt an, in allen Ortsteilen das Tempo in den Ortsdurchfahrten, vor Kitas, Schulen, Bus-41 
haltestellen senken zu lassen und dies einheitlich zu beschließen und zu beantragen. Dies findet all-42 
gemeine Zustimmung. Die Frage, wie und von wem das Fahrverhalten dann kontrolliert werden soll, 43 
blieb offen. 44 
Frau Gille zieht die Vorlage zurück und will diese mit Ergänzungen neu einreichen. 45 

TOP 6 Resolution: RB 25 (Wriezener Bahn) Streckenabschnitt Werneuchen - Tiefensee ab 46 
Ende 2024 wieder in Nutzung nehmen 47 

Herr Gill erläutert die Vorlage. In Zeile 25 muss es zwei anstatt drei heißen. 48 

Es wird Rederecht für Herrn Jeran und Herrn Geske beantragt: Ja-Stimmen 4 49 

Herr Geske führt aus, dass die Inbetriebnahme ohne bauliche Maßnahmen nicht machbar ist, da die 50 
Weichen rückgebaut wurden. Er regt an, das in das I-2030-Projekt vom MIL aufzunehmen. 51 

Herr Gill wird die Vorlage zum A1 überarbeiten. 52 
Es wird abgestimmt:   53 

Ja-Stimmen: 4  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   54 

TOP 7 Schaffung eines Verbindungswegs zwischen Breite Straße und B158 (Stienitzpark 55 
Abschnitt 1) 56 

Herr Gill erläutert die Vorlage.  57 
Herr Horn sieht in Zeile 15-19 des Beschlusstextes einen reinen Begründungstext, über den nicht 58 
beschlossen werden sollte. 59 
Herr Kulicke informiert, dass die Eigentümer zwar angeschrieben wurden, es jedoch bislang drei ab-60 
lehnende Schreiben bzw. keine Reaktion auf die Anschreiben der Stadt gibt. 61 
Frau Ringel fragt nach, ob im Sinne des Allgemeinwohls eine Inanspruchnahme der Grundstücke 62 
erfolgen kann. Frau Hupfer entgegnet, dass einem solchen Vorgehen enge gesetzliche Grenzen ge-63 
setzt sind. Herr Köthe fragt nach evtl. vorhandenen Altlasten. 64 
Herr Gill erklärt, dass es dazu Aussagen getroffen wurden. Er will die entsprechenden Seiten zur SVV 65 
raussuchen und auch die Vorlage überarbeiten. 66 

Ja-Stimmen: 2  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 2   67 

TOP 8 Beschluss zum Beitritt der Stadt Werneuchen zum Bündnis Seebrücke – Städte si-68 
cherer Häfen 69 

Herr Gill verteilt die Vorlage und erläutert sie. Es werden unterschiedliche Meinungen ausgetauscht. 70 
Die Fraktion AfD Werneuchen hält den in der Vorlage ausgewiesenen Ansatz für falsch. Die beiden 71 
einreichenden Fraktionen verteidigen ihre Auffassung im Angesicht der menschenunwürdigen Situati-72 
on für Geflüchtete auf der Insel Lesbos.       73 

Ja-Stimmen: 3  Nein-Stimmen: 1  Enthaltung: 0   74 

TOP 9 Beratung Prioritätenliste der Stadt Werneuchen 2021 - 2022 75 
Herr Gill zu Nr. 6: ist dort eine öffentliche Toilette angedacht? Wo soll der Pavillon stehen? Frau Hup-76 
fer antwortet. 77 
NEU: Herr Horn: Bürgerhaus für Werneuchen unter Bauten 78 

Herr Gill: Skaterbahn soll wieder aufgenommen werden 79 
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TOP 10 Fortschreibung Radwegekonzeption 80 
Herr Kulicke beantragt Rederecht für Herrn Jeran und Herrn Geske: Ja-Stimmen: 4 81 
Herr Jeran leitet ein, Herr Geske führt fort. In diesem Jahr sollen noch Gespräche mit den Ortsteilen 82 
zum Radwegekonzept stattfinden.    83 
Frau Gille möchte den Beschluss des Ortsbeirates Krummensee mit ins Konzept aufnehmen lassen. 84 

TOP 11 Auswertung Jugendetat 2020 85 
Es wird Rederecht für Herrn Seifert beantragt. Ja-Stimmen: 4 86 

Herr Seifert erläutert das Ergebnis der diesjährigen Wahl. Für das Siegerprojekt wurden bereits An-87 
gebote eingeholt und ein Anbieter beauftragt. Die Fertigstellung soll noch in diesem Jahr geschehen. 88 
Herr Gill möchte wissen, ob sich die Kinderdisko oder auch fehlende Fußballnetze u.ä. auch ohne 89 
Jugendetat realisieren lässt. Herr Seifert bejaht dies zur Kinderdisko.   90 
Herr Kulicke führt aus, dass Ersatzbeschaffungen auf Spielflächen über die Haushaltsplanung vorge-91 
sehen sind, sobald die Bestandsaufnahme abgeschlossen ist. 92 
Weiterhin möchte Herr Gill wissen, wie viele Kinder im Alter zwischen 6 und 14 Jahren in Amselhain 93 
wohnen. 94 
Frau Ringel erwähnt, dass die Seilbahn in Krummensee den ganzen Sommer über nicht funktionierte. 95 
Sie regt an, für jeden Ortsteil ein kleines Budget im Rahmen des Jugendetats bereitzustellen, um den 96 
Kindern in den Ortsteilen ein Erfolgserlebnis zu garantieren. Herr Gill wirft ein, dass die gefühlte Be-97 
nachteiligung in den Ortsteilen der Historie der Siegerprojekte widerspricht, denn in den ersten 3 Jah-98 
ren des Jugendetats gewannen Projekte in den Ortsteilen. 99 
Herr Gill bemängelt eine fehelende Beschlussvorlage zu diesem TOP.  100 

Es wird über das Bodentrampolin auf dem Spielplatz im Rosenpark als diesjährigem Siegerprojekt 101 
abgestimmt:  102 

Ja-Stimmen: 4  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   103 

TOP 12 Beratung zur Erstellung eines Reitwegenetzes in der Stadt Werneuchen 104 
Herr Gill leitet ein. Es wird Rederecht für Herrn Jeran beantragt: Ja-Stimmen 4 105 
Herr Jeran macht einige Ausführungen zu den Wegekonzepten des Regionalparks und bietet an, die 106 
Reiterhöfe zu einer gemeinsamen Gesprächsrunde einzuladen. 107 
Auf Nachfrage der Verwaltung erklärt Herr Gill, dass die vor Sitzungsbeginn verteilte Beschlussvorla-108 
ge nicht wie in der Vorlage ausgewiesen in die nächsten Ausschüsse, sondern erst in alle Ortsbeiräte 109 
zur Beratung soll.    110 

TOP 13 Abgeordnetenfragestunde - keine    111 

TOP 14 Mitteilungen der Verwaltung 112 
Frau Sperling verliest die Antwort von Frau Rothgänger zur Frage eines Bürgers in der letzten Ein-113 
wohnerfragestunde zum Schulsport der Europaschule:  114 
Der Schulsport fand in den ersten Wochen rund um das Schulgelände statt, da aufgrund sehr hoher 115 
Temperaturen verkürzte Unterrichtszeiten anberaumt wurden. Eine Nutzung des Sportplatzes hätte 116 
den zeitlichen Rahmen gesprengt. Die Parkanlage bot auch zusätzlich Schatten. Die Schule hatte die 117 
strikte Aufforderung, den Schulsport im Freien durchzuführen.    118 

TOP 15 Schließung der Sitzung 119 

Ende: 21:38 Uhr 120 

________________________________________________________________________________ 121 

___________________________ 122 
Elfi Gille 123 
Vorsitzender des Ausschusses 124 
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